
一一

戸

鹿沼車窓2誼2誼箆-品叩白血一一一一白白一血=由由一一一--坦

fぐよ，)
=詔 毘 一一一

第 37

2002問3.31

くらしの学習会

主事々車まる輔の鱒詑時期 iこ、地球曙墳の不気味是正饗化を感じるの措私だけで

しょうか。それぞれのλタートの時期費揺前記控え、親しい人との別れを構し

つつ、環ぜわしさと共!こ、期待と、事告望号をかすか!こ鞠!こ轄め主主tsら毎盟を過

ごしています。皆擁はいかがお過ごしでしょうか。

さて、くらしの学習金では、一患車く、 1}寺 iこ2002年穫のスタートを切りま

し立。以下、活動報告です。

1月 21盟、総舎を持いました。金計報告主主ども行われましたので、ご麓くだ

~い。 (p.2) 今年産 iま、昨年 12 月!こ時が行った合韓関轄に関するアンケート結

畢tJ~出て、金併開題 iこついての聞の基本饗勢1;'1輔らかにされるということで、

くちしの学欝舎でもこの問題はさげて通れ母いだろうということに本りました

が、近々公開されるアンケート轄離を縛ってその識の対応を者えることに地討

ました。また、この時出たゴミ開題について培、その識の経緯を嘗め金員iこ羅

轄を著書いてもらいましたので、ご一緒に考えてください。(P.2) 

2 J守 1毘付げで酌よザ倉帯広轄するアンケート錨農が公表者れました。(正確

には市駒村合併!こ関する住毘麓肉輯査ダイジェスト嬢怠る冊子が各戸!こ艶布さ

れました) 20重量以上の輯麗 2300名{無作為抽出}のうち 1286名(55.9 %) 

から閤審豊帯たということです。その錨離合併する場合i誌、 JII内露?との舎鮮の

方がよいと答えた入拡金体の 46.3話、松山市との合鮮の方がよいと替えた人は

44.4潟だったそうです。これをどう選考えるのか。その後の簡?の対躍を晃ている

と、ょこの一輔の人のアンケート結農のこの鑑倉重量をもって、聾iこ2丹 1日行わ

れた前向挙事力関体主義との懇麟舎での君事覇気悲持って、 m肉離7との舎鮮に向けて

動いているようです。くらしの学欝金ではー麓鯖し合い巷持つ予定でしたが、

韓離の事構iこより 21寺中の襲現iまで幸ませんでした。

3丹i立関れの時期、くらしめ学醤金でも活動金員の異動があり、 3月 18盟避

難舎を難ねて伊j金を行いました。手料理も麓んだせいか、久しぶザの盛金で、

豊富も弾みました。

則的汚染の親諜について、横j司鰻{主農より擁繍そをお事寄せいただ輩ました。

/ 



ごみを者える

一昨年の 11}事末、くらしの学習金が町長と懇識をした。

その賭上で金員1J~ r}ll内題?のごみが璽揮曹?のごみ瞬静静iこ謹ばれて来ると重

う噂があるが本畿ですか?合併開題と開催が畠るのですか?~と費捕した。

掛りしも、合棋の基本パヂーンが県よりま量恭された時期で、議長報誌パターン

をと重量需とJII内の関前長が霊欝彪 m内金餅翼患者を撰へ申し出ょうとしていた轄で

もあった。一方、 2002年 12月よりダイオキシン的競輔が離しく掠り、鰐来襲

内昌ケ真青の大霊堂1pをと決めた時期でもあっ走。

そのときの関畏の答え母、 F禽鮮とiま開銀器い。 JII内聞の蟻讃1fSlまE覇の基準

{ダイオキシン〉を?リアーで意えまいのでm内前か b申し入れが島り、濃から

は暫定的位、麗静j豊みてくれと指導が蟻ている，，)11肉腫?のごみ巷臨時iこ引書雪量

げても、輩横書?のごみ購部能力は十分あるし、排事震が悪く窓るゐ離はおいが、

UJ之内地輔の性麗とよく轄し金い、鱗襲撃してももわ騒いといけ患いと患ってい

るj ということだった。

1年 4かF.I鎧った今、金解iまJII内開と決まり、鱗題1場拡大霊堂伊かち小型炉へと

饗わりつつある。 3舟謀議舎で脇戸知事i草、 f講患が盟主襲大学選襲撃麗Hこ醸艶犠頼

たダイオキシン嬢揮j議対t6の小盤鰻盟1銅器、発生霊が基準舗を大きく下草書り、

韓費であることがtL甑された。 2002金事E壁、議選農村の襲爵炉での勃襲検寵畿、こ

の成果費量豊難方式として金盟iこも普殺させ、ダイオキシン類醐識の竜王子'んにし

たいj と。また、武欝県議噴部長i草、 f市隣村合静的行芳も醤意して、ごみfA

増計霊童を見醸したいj と述べている。

こうなった場合、今、 m内鞘めごみ費聾f書簡で鱗くという醸成事襲を作って

しまったも合併識の鱒却場時、すん怠ザと霊童f霊前!こ決まるめではと蟻愈される。

JII内調?からのま静し入れがあってi謀議、 w之内地藍住蔑iま{奇襲となく轄し合い、

前部とも轄し舎いの噂を持ったと酷いた。脅の錦部舗を作った鵠の鰻韓、そ丹

時の協定番の進捗状況もあ羽、本かおか flまい、どうぞj とはいか騒いゐ壊と

も開いた。髄 iこ震う迷惑擁穀豊抱えてくれている地臨!こ母、それえまりの配襲撃が

あってしかるべきだと患う。

重f霊JIIIこ隣接している鰻却場。HI肉離?のごみを繋げ入れたと穣定しl.S錨iまど

!こえEろうかというごみを嬢いて鱗鵡僻拡大丈夫おのか。嘩I~ ， *'立大丈夫本的

だろうか。

上流!こ重量麗最轄処分場がある中山m7.主薬iこ一部の*灘を持つ東予帯培、 *i麗

j去に基づく毎月の検査(10墳罷〉、年 1麗時全壊罷量購査(46 ~翼麗}を襲擁し

J1;.報で公開している。

璽f霊的も、水難換査の轄襲、ダイオキシン類の瀬盟結農を公表して融しい。

よ



安全なら安全と数値で示して欲しいものである。

( S. K) 

くらしの学習会会計報告(2001.1"'12) 

収入(円)

会費 37， (腕

カンパ 8，飢渇

絵葉書カンパ 7.500

52，5∞ 
前年度繰越金 98.751 

収入合計 151，251 

収入合計一支出合計=

151，251-38，084=1設斗笠

次年度繰越金

支出(円)

会報

用紙代 2，610 

切手代 7，580 

コピー代 1，260 

封筒 315 

おさんぽ会

保険 (2回) 6，α到。

ガソリン代

(4台) 4，α胞

団子代 1，5∞ 
高知牧野植物園行き

保険 3，収路

交通費 5，210 

ポレポレ野遊びの会参加

3 

参加費 2，収泊

駐車料金 650 

扶桑社教科書2冊 1，959

出会い塾

講師料 2，0∞ 
(マダガスカルの話)

支出合計 38，084 

以上



川の汚染の現実(横河原)

過去 50年の間に、自本の河川の魚貝類の多くが死んでしまったのではないで

しょうか。 50年前はどこの河川も川の中をのぞくと小鮒、はや、めだかなどが

水藻の中で見え隠れしたものです。 JII内町の南方を流れる表JIIでは体長 20セン

チメートルに膏った鮎が群をなして周遊しているのが見られました。その頃は

どの河JJIも淡水魚員類は生命が輝き、躍動惑に満ちていました。

私は小学生の頃、父に連れられ鮎を釣りに行き、咽が乾くと、流れの水を両

手で掬って飲みました。昭和 30年代、稲の殺虫剤としてホリドールが使用され

ました。この農薬のため害虫だけでなく、たにしをはじめ、おたまじゃくし、

たがめ、どじょうなど水田にいた生物のほとんどが死んでしまいました。勿論

この時期にほたるが全滅しました。この被害は人間にも及び、簡がそのことに

気付き使用を中止しました。

その後も、小川のこ菌、三面コンクリート工事の整備事業により、淡水魚貝

類の生息範囲が狭まり、その後も農薬や験草剤などの影響で河川では魚影を見

ることもほとんどなくなりました。

私が今住んでいる横河原商庖街を横切って流れているJII(図面参考)の汚染

も最悪の状態です。ビール、ジュース等の空き缶、発泡スチロールの籍類、ピ

ン類、不燃物、残飯類(ビニール袋に入れたままのもの)、生活排水、時には

座布団、布団まで流されています。この川の水は横河原の簡易水道の水源の水

でもあります。この川の水が横河原住民の生命の水となっていることを横河原

の人々に知ってもらいたいです。

この川の水源は横河原の藤田漕庖を北東に 1、2キロメートルさかのぼった伊

予鉄グリーンセンターの北側にあります。ここはたぶん重信川菖蒲堰からの伏

流水です。
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私は仕事の場所IJfら、善事自敷田このJIIの中{盟中のOの中)をのぞを警ます。 1tJ¥ 

月に 1閣は空き缶やピン霊童地どの不機鞠費拾います。 1踊で 70缶から 80缶拾

い上げます。このJII沿いに住んでいる人々が委託をつけてくれればこのmはもっ

と吉れいに窓ります。私たちの生活費守るために環壊?帯主義!こついての地域の

人々舟理解と協力を甥!こ謹みます。

( $穆 0・$)

私立とっての髄無観襲警

i鞄こうから掛まいてくるノライ::xと、つい関が舎ってしまう。たいてい捕事iま

えEんだ調か賄事かといった詣でこちら豊見る。ネコ桂見かげでもヤモザやチョ

ウを毘つけても開じ感じで、やっぱり Lちもiまかつてに、ゃあ先重軽iJ¥と揮をか

けたく主主る。これもー韓のアイコンタクトfJ¥tJ:，あと患う。畠然観襲費始めてか

もはとくにそういう気分iこえEることが霊長い。わずか iこ競った小mで7ミ費譲り

揺し、メダカ号をとる、 ドンコをすくう、山地のたんぽ!こイモリを毘!こ行く、学

校の理科盤でブラナリアだのナメ空ジウ 3すだの見せてもらう。それがけっこう

棄しい。勉強母どという霊轟から離れて、もちろん損縛勘定も関諜主主く、ただ

を遊ばせてやれるように患う。離だって、モンシ口チョウとアゲハしか知ら

騒いでいるのは構だ。鍾襲な芝ヤマカラス、キザ器購離の'yマグ盟ヒョウモン、

シック主主スミナガシ、最近知ったζ れら拍車撃は散捗のたび!こ出金いを期持する

ように器った。これかも私は年寄をとって盤も自く窓り醸の本数も減っていって

瀞しくなる一方だから、どうやって融分の心を難しく灘ばせてやろうか知らん

と患っているが、こん器具合で畠黙観欝も投iこ立ちそうだ。

( K. K) 

子どもたちとー縄師おさんぽ金、本略的駐車熱観察金の触におばさんたちのための

おばさんによる騒然を難し告舎があってもいいので拭こん1d.コンセブトの

もとに企輯若者えています。興味のある方時、ご一報ください。一緒に金額しましょ

つ。
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アルツハイマーとアルミの関保

何年前だったか、アメリカで、日本人家族が全員暢殺された事件が起き

をj患い出した。犯人はまだ捕まっていないと記櫨しているが定かではない。確

か、学者をしている人の一家だったと思う。当時、その人は、アjレミとアルツ

ハイマーとの関連の確証をつかんでいたと報道されていたように思う。それと

殺人事件が関犠があるのかどうかは分からない。しかし、最近の新開記事を読

んで、ふとその事件のことを患い出してしまった。 (τ.H ) 
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ゆとり教育の行方

学校週 5日制導入を目前に控えて新聞記事もそれに関連したものが多く見受

けられる。ゆとり教育の目玉 f総合学習Jについては、多くの紙面を割いてい

る。トンボの成長を観察する池づくりを通じての環境学習、地場産業のハマチ

の養殖、誕生産への理解を深める学習など、現場ですでに行われている例が挙

げられていた。そこには、児童の間で呂標を持って進んで活動する気持ちが芽

生えたり、他地域との交流が活発になったりと、手応えを感じ始めている学校

も多いとあった。そんなに簡単に変わるのであるうか。本当に変わってきたの

なら、喜ばしいことだが・・・・・。一方で、先生方が、何をしたらいいかわ

からなくて、何か薗際交流に関係あるようなことをやっておけばいいのではな

いかと考えて、留学生を学校に招いて話をさせたり、交流会を開いたりが花盛

りだと聞く。日本語がよく話せる留学生は引っ張りだこらしい。なんだか安易

な気がしてならない。ゆとり教膏・・・・目指すものは理解できるが、それな

らばこの形が果たしていいのか。はたまた基礎学力なくしていろいろなものを

感じたり表現したりできるのであるうか。いろいろ簸問を投げかけたくなる。

今、日本の教育は、二分化されつつある。お金で教育を買える人の子女の教育

とそうでない人の子供の教育。生活していく上で最低限のものも保証されてい

ない公教育は末恐ろしい感じがする。アフガニスタンで、国を再興するとき何

が大事かと言えば、第一に教育が挙げられた。教膏は国の基本である。どんな

国民を育てていきたいかが問われている。週休 58制は是認したとしても、学

校時間はしっかり勉強に充ててもらいたい。貴重な基礎学力を付ける時間を有

効に使ってもらいたい。それ以外の時間はゆとりに回してもいい。ある留学生

が、自分の子供を日本の小学校に入れて、述べた感想。 r勉強も遊びみたいで、

いつ勉強をするのかと不安になる。 j ゆとりによる考えるカは生活や遊びの中

から生まれる。総合学習という勉強とも遊びともつかない中途半端なものから

は本物の考えるカは育たないのではないか。基礎学力に裏付けされた教育が根

患にあってこそ、遊びの中で、生活の中で、考え、自己表現する事ができてい

くのではないかと思う。最近の教育の動向を見ていて、これからの日本の子供

たちはどうなっていくのか危慎の念を抱かずにはいられない。

(T.H) 
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今後の予定

4月例会 4月15日(月) 午後2時から

町民会館 2階第 1研修室

これからいい季節になりまずから、よくばって、おさんぽ会も、したいです

ね。また、企画が決まり次第ご連絡します。

久々に出会い塾も考えています。フィンランド出身の方のお話は、実現可能

です。後は、日程の郵整でしょうか。頑張ります。

今治方面にご主人の転勤で引っ越す会員に、今後今治方面の記事を書いても

らうことになっています。紙面に輔が出てくるのではと期待しています。

今回、賛助会員の方から寄稿をいただき感激しています。この会報が、皆さ

んの意見発表の場になるのなら、こんな喜ばしいことはありません。賛助会員

の方、それにこだわらずどなたでも、いつでも原稿をお寄せください。みんな

で、楽しい紙面を作っていきましょう。

くらしの学習会では、随時会員を募集しています。

活動会員 2000円/年 購読会員 1000円/年

振込口座番号(郵便局) くらしの学習会 01610-5-21026 

問い合わせ先 TEL/FAX 089-964-6956 

E-mail: kt-hayashi@niftγ.com 

編集後記

合併問題の行方はいかに。私たちは何をなすべきか。住民にとって、重信町

にとって、国にとってどうあるべきなのか。最近の国会の状況などを見ている

と、本当に何が必要で、どうあるべきなのか考えさせられることが多いですね。

2002年の動向が今後の世界を占うような気がします。 (T.H)

8 


